



**Ministre de l'Agriculture, de
l'Agroalimentaire et de la Forêt**

Porte-parole du Gouvernement

Paris, le 20 février 2015

COMMUNIQUE DE PRESSE

—

**Situation des producteurs de fruits et légumes : Stéphane LE FOLL s'engage à soutenir ces filières
en 2015 après une année 2014 particulièrement difficile**

—

Stéphane LE FOLL a reçu mercredi 18 février Luc BARBIER, président de la Fédération nationale des producteurs de fruits, et Jacques ROUCHAUSSE, président des producteurs de Légumes de France. Cette rencontre visait à faire un point de situation sur les difficultés rencontrées par les producteurs après une année 2014 catastrophique, marquée par des conditions climatiques exceptionnelles et l'embargo russe.

Cet échange constructif et direct a permis aux professionnels de souligner leur volonté de relancer leurs activités en 2015, tout en exposant au Ministre les principaux sujets d'inquiétude de la filière : tensions dans les relations commerciales, réduction de l'utilisation des produits phytosanitaires, financement de l'innovation et à court terme, reconstitution des trésoreries.

Stéphane LE FOLL a rappelé son soutien aux démarches entreprises par les producteurs pour dialoguer avec leurs homologues espagnols, mais aussi avec les acteurs de la grande distribution ou avec les grossistes. Il s'est engagé à continuer, avec Carole DELGA et la DGCCRF, à exercer des contrôles renforcés, notamment à l'approche de l'été, pour que la réglementation en matière de prix et de relations commerciales soit respectée par tous.

Le Ministre a également rappelé son attachement à la réduction de l'utilisation des produits phytosanitaires en agriculture, en s'appuyant notamment sur la diffusion à grande échelle de pratiques mises en œuvre par des producteurs déjà engagés dans ce type de démarches. A cet égard, il a salué les progrès accomplis par les arboriculteurs et les maraîchers, comme l'avait d'ailleurs noté le Député Dominique Potier dans son rapport.

Contacts presse

Service de presse de Stéphane LE FOLL - Tel : 01 49 55 59 74 ; Fax: 01 49 55 43 81 ; cab-presse.agriculture@agriculture.gouv.fr
Service de presse du ministère - Tel : 01 49 55 60 11 ; ministere.presse@agriculture.gouv.fr

Ministère de l'Agriculture, de l'Agroalimentaire et de la Forêt
Hôtel de Villeroy – 78 bis, rue de Varenne – 75007 PARIS
www.agriculture.gouv.fr - www.alimentation.gouv.fr

 @Min_Agriculture

Pour poursuivre dans cette voie, les deux présidents ont réaffirmé leur volonté de préserver et de consolider les actions du Centre technique interprofessionnel des fruits et légumes (CTIFL). Stéphane LE FOLL s'est engagé à accompagner techniquement et financièrement la mise en place d'une contribution volontaire obligatoire au niveau de l'interprofession pour aller dans ce sens.

Enfin, le Ministre a souligné sa volonté de simplifier la mise en œuvre du dispositif « Un fruit à la récré ». Il s'agit là d'éduquer les enfants au plaisir de consommer des fruits et des légumes, tout en leur donnant de bonnes habitudes alimentaires et en les initiant à la notion de saisonnalité.

S'agissant des problèmes de trésorerie, une réunion s'est tenue le 19 février au ministère avec MM. BARBIER et ROUCHAUSSE et les principaux opérateurs bancaires. Celle-ci a permis à tous les acteurs de réaffirmer leur mobilisation pour accompagner la relance de la production en 2015. Pour cela, il a été convenu que tous les outils disponibles seraient utilisés, en veillant à ce que les situations difficiles soient identifiées sur le terrain avec l'aide des services de l'Etat.